

EL CONSERVADOR.

EL CONSERVADOR es propiedad de la Imprenta de la Ciudad, y esta bajo la direccion de su Redactor principal D. José Mármol.—La suscripcion es de 3 pesos por mes, pagaderos al fin de cada uno.—Se admite toda clase de avisos de comercio hasta las 4 de la tarde en la Libreria de D. Jaime Hernandez, por un precio módico que se convendrá en vista del aviso, debiendo ser pago al contado.—Avisos sueltos 6 ríntenes.

ALMANAQUE.

Mayo, 31 dias.

SOL EN GEMINIS.

May 12.—Stos. Nereo y Domingo de la Calzada.
Sale á las 6 y 52.—Se pone a las 5 y 8.
—4.º día del cuarto creciente.

ULTIMAS FECHAS.

EUROPA.	AMERICA.
Londres... 14 de Marzo	Habana... 16 de Enero.
París... 22 " Enero	Boston... 9 de Febr.
Berlín... 3 de Marzo	Santos... 27 de Abril.
Madrid... 12 " "	Sta. Catalina... 25 de id.
Bruselas... 15 " Febr.	Río Janeiro... 18 " id.
Amsterdam... 16 " id.	Paraguay... 18 " id.
Barcelona... 17 " id.	Río Grande... 5 " Mayo.
Valencia... 24 " id.	Buenos Aires... 9 de id.
Sevilla... 13 " id.	INTERIOR.
San Petersburgo... 13 " Marzo	Maldonado... 9 de Mayo.
Constantinopla... 8 " id.	Colonia... 6 de idem

EXTERIOR.

ITALIA.

(Continuacion).

En vista de lo que queda dicho sobre la inmensidad de una coalicion entre la Austria y Cerdeña, es evidente que el estado de Europa es propio para imponer miedo; y que el temor debe imponer, cuando se ve que tambien la Inglaterra está haciendo en este momento preparativos de guerra extraordinarios bajo el pretexto de la posibilidad de una invasion extranjera. Las declaraciones que lord Russell acaba de hacer á este respecto en la cámara de los comunes con ocasion de esponer el estado financiero de Inglaterra, y las necesidades de la situacion, tienen realmente tanto de importante como de aterrador. Las circunstancias del tesoro, dice el primer ministro, despues de la crisis porque el tesoro acaba de pasar, son con efecto asaz desfavorables, y no permiten sino disposiciones de la última necesidad; mas la gravedad de la situacion no permite que se resista delante de los sacrificios. La fuerza de la marina de guerra fué elevada, desde 1844, de 24 mil hombres á 42 mil; la del ejército de tierra tuvo, durante el mismo período de tiempo, un aumento de mas de 40 mil hombres: y con todo esto todavia no es bastante. Es preciso que la fuerza de mar pase por un nuevo aumento que exijirá un gasto anual de 14 mil libras esterlinas; es preciso para el ejército de tierra otro aumento que ha de hacer de gasto 200 mil libras por año; es preciso finalmente, crear un nuevo cuerpo de milicias, cuyo gasto anual es calculado en 150 mil libras. Para satisfacer todos estos gastos propone el gobierno: primero, la prorrogacion por cinco años de las del nuevo tributo *incometax*, segun lo, la elevacion del mismo tributo, duran-

te los primeros dos años, de tres á cinco por ciento. Reflexione cada uno en la enormidad de estos gastos extraordinarios; compárese con la penuria en que el tesoro se halla actualmente; y dígaseme si en la suposicion de la posibilidad de una guerra universal habrá alguna cosa de exagerado.

Pasó en la cámara de los comunes, á segunda lectura, el *bill* de los Israelitas. Tambien pasó á segunda lectura en la de los laicos el *bill* para el establecimiento de relaciones diplomáticas regulares con la Corte de Roma; este, sin embargo, sufrió dos modificaciones tan esenciales, que tal vez el gobierno no las admita, y venga á quedar todo en nada. La primera de las dos modificaciones, sostiene en todas sus partes, las palabras: *Pontífice Romano*, en la expresion: *Soberano de los Estados Romanos*; la segunda, no admite para representante de la Santa Sede, persona revestida de cualquier carácter eclesiástico que sea.

Parece que el gobierno tiene prisa de la votacion de este *bill*, por que la considera como pago de una deuda que acaba de contraer para con la Santa Sede. Siguiendo en esta parte la política de Gregorio XVI, dirija el Papa una nueva orden al Clero Irlandés, prohibiendo toda y cualquier participacion en los negocios políticos del pais; y como, sin la cooperacion del clero católico, en Irlanda no se hace nada, la prohibicion impuesta por la Santa Sede, equivale á una sentencia de opresion eterna de parte de la Inglaterra. Qué Gregorio XVI, así hubiese obrado, nadie lo llevó á mal, por que tales fueron siempre sus principios políticos, mas que Pio IX, que inauguró en sus propios Estados, una nueva era de mejoramientos y de reformas, embarace á la Irlanda de obtener, por medios pacíficos, justicia de la Inglaterra, es cosa que no entiendo.

Despues que los grandes acontecimientos de la Italia, tomaron tan grande altura, que ya nadie habla de los de la Suiza.—*Duobus doloribus simul obortis, major obscurat alterum.* Entretanto, el que se ha pasado ultimamente en Berna exige, por lo menos, corta mención. Despues de dos dias de discusion, adoptó la Dieta el día 16, la respuesta que debe dar á la nota de las tres potencias, á que, segun en otra correspondencia ya dije, adheria igualmente á la Rusia. Se reduce todo á una protesta expresada en lenguaje muy moderado contra toda y cualquier injerencia de las dichas potencias, en los negocios interiores de la Confederacion. Despues de votada esta respuesta, suspendió la Dieta indefinidamente sus trabajos, y quedó unicamente reunida la comision de revision del pacto.

Parece que diferentes potencias italianas estan haciendo en el pais alistamiento de tropas por su cuenta: dicese que la Austria hiciera saber al *Vorort* que, si los dichos alistamientos no fuesen inmediatamente suspendidos, consideraria su continuacion como *casus belli*.

Lola Montez ha hecho actos grandes en Baviera, donde el desgraciado rey Luis llegó en fin al último estremo de aquel profundo abismo de miserias, en que por causa de ella habia caido. Los días 9, 10, y 11 del corriente fueron en Munich dias de grande escándalo para el pais, y aun de mayor vergüenza para el rey, de esta vez empero quiso la providencia (que nunca nos castiga cuanto merecemos) que el infeliz soberano abriese en fin los ojos sobre el *ecc so* de su desgracia y que comenzase, puesto que tarde, á dar satisfaccion á la Europa, y sobre todo á su pueblo, de los grandes escándalos que con la enormidad de sus desarreglos habia causado. Dios quiera que perseverare.

Habiáanse los estudiantes de Munich, á ejemplo de lo que se practica en las otras universidades de Alemania, acordado á organizar asociaciones, distinguidas unas de otras por nombres y colores diferentes. Organizadas cinco de dichas asociaciones con los nombres de las cinco provincias, de la monarquía, tuvieron otros mancebos la desgraciada idea de organizar una 6.ª asociacion, de que la concubina del soberano aceptó el título de protectora, y cuyos miembros, soberbios de tanta honra, o tentaban en público con grande orgullo los colores de la favorita. Veinte caballeros, tal vez *sans peur*, pero de cierto no *sans reproches*, se alistaron en esta estrafalancia milicia, á que dieron el nombre de Alemana.

Apénas fué reconocida la existencia de la nueva sociedad, inmediatamente los miembros de ella fueron designados al desprecio de los de todas las otras asociaciones, que los insultaban en cualquier parte que ellos se presentaba, y hasta en las aulas públicas. Por repetidas veces el tumulto ocasionado por tal motivo se aumentó hasta el punto de obligar á los profesores á retirarse; por muchas veces el príncipe de Vallerstein, ministro de la instruccion pública, se vió en la necesidad de venir personalmente á calmar estas excitaciones, sin poder obtener otra cosa que armisticios de pequeña duracion, que luego dejeneraban en nueva guerra, todavía mas encarnizada que en su principio.

Estando las cosas en este estado, aconteció que el día 9 del corriente fuesen los Alemanes perseguidos en una de las calles públicas de la ciudad con insultos todavía mayores que de costumbre. Fue-

ra! Fuera! son los espiones de la ramera! les gritaban los otros de todas partes; y estos cumplimientos, en que nada habia de agradable, eran acompañados de piedras cuya dureza era aun mayor. Viéndose así perseguidos con tan grande obstinacion, volvió uno de ellos la cara (fué el conde de Hirschberg); y con un puñal desembainado en la mano se precipitó en un momento como un loco sobre el grupo de sus adversarios que le habia mas inmediato; algunos de la silyas hubiera hecho por cierto, si un gendarme de los que presenciaban el hecho sin apartarlo no lo hubiese desarmado y preso oportunamente.

Entretanto, ya uno de sus compañeros habia ido á dar parte de lo que pasaba á Lola Montez. Acudió inmediatamente la protectora, sola y apié, al sitio de la contienda; mas todo el partido que sacó de este acto de heroismo, fué que todas las injurias de que hasta entonces habian sido objeto sus mantedores, se concentraron sobre ella, con una furia incapaz de describirse. Tentó por un momento todavía inspirar respeto con su presencia la multitud, que á este tiempo ya era inmensa; viendo, sin embargo, que no hacia otra cosa con eso, sino exasperarla cada vez mas, trató en fin, de escaparse como pudiese, entrando en la primera puerta que encontrase abierta. Desgraciadamente todas ellas se las fueron cerrando á medida que se presentaba para entrar; y la última que en tan grande apuro le rehusó hospitalidad y asilo, fué la de la legacion austriaca, que se le cerró con la misma dureza que todas las demas.

Ya las cosas habian llegado á este estremo, cuando el rey tuvo noticia de los trances en que se hallaba su dama. Furioso del poco respeto con que era tratada, en el mismo instante, y tal vez sin saber lo que hacia, voló personalmente al teatro del melodrama, donde en breve presencia con sus propios ojos, y oyó con sus propios oidos mucho mas de lo mucho que presumia y recelaba. *Nieder mit der Lola! Nieder mit der Königlichen Hure!* (Muera Lola Montez! Muera la prostituta real!) fueron las aclamaciones con que esta vez lo proclamaron las turbas, sin conocerlo probablemente. Con mucha dificultad, y al través de mil peligros, consiguió al fin penetrar hasta donde la triste se hallaba expuesta á todos los furios de la multitud; con cuasi tanta dificultad, pero sin peligro, porque ya á ese tiempo lo habian reconocido, consiguió llevarla hasta la iglesia de los Theatinos, que por fortuna estaba abierta.

La santidad del asilo y la caridad del protector, salvaron la favorita del peligro, en que se vió. Poco á poco fué calmándose la tempestad; el rey se retiró tranqui-

PARTE LITERARIA.

Las Aguas de Abano.

NOVELA HISTORICA.

por SOUVESTRE.

Dos hombres estaban sentados bajo un emparado, los codos apoyados sobre una mesa rústica fumando cigarrillos perfumados.—
El de mas edad que parecia tener como unos 40 años, era alto y jálido; su continente bien proporcionado aunque sencillo, tenia ciertos caracteres de grave y de militar. En cuanto al mas joven, hacian notar por la elegancia desahumbradora de su vestido, entonces en moda, tanto en Italia, como en Francia. Este volvió á tomar el hilo de la conversacion dejada caer hacia algunos minutos.
A lo mí, mi querido Alfieri, dijo acudiendo al momento la ceniza de su cigarrillo, no esperaba encontrarlos, en mi venida á las aguas de Abano. Este es sin embargo el lugar de un enfermo.
El joven miró al conde.
En efecto, os encuentro algo mudado, replicó, mas mis palido que de costumbre, habeis consultado los médicos?
—Sí.
—Y que os han dicho?
—Lo que dicen siempre. En invierno me prometieron la curacion para el verano, y en verano me prometieron para el invierno. Los Doctores de Milan, me aconsejaron el aire de Nápoles; y los de Nápoles, el aire de Milan. Me dejó conducir por e Los, hago todo lo que quieren, y veo tranquilamente, termino mi existencia.
—Vátrous pues! qué ideas se tendrán cuando se piensa morir á vuestra edad.

—Algunas veces, murmuró Alfieri con un aire pensativo y bajando la cabeza.

—¡Diantre! yo lo sé, exclamó el joven, me parece que pensais en la prediccion de vuestra vieja bruja.

—Y no tendré razón Celini? No tenia yo mas que diez años, cuando esta mujer me anunció, todo lo que me ha sucedido despues. Me predijo que me alejaria del Piemonte, que llegaria á ser Poeta, que mi nombre se haria célebre....

—Y que os moririais á los 35 años. ¿Quien no conoce esa historia? Habeis hecho sobre esta prediccion un soneto, que toda la Italia sabe de memoria. Pero que diablo, tenéis razón para ser supersticioso!

El conde suspiró sin responder y hubo un momento de silencio.

—Queréis saber lo que os mata? repicó Celini, es vuestro aislamiento; en el fondo nada tenéis de enfermo.

—Los médicos, me han ya asegurado esto mismo, replicó el conde sonriendo; y yo sé que me moriré.... antes que pase mucho tiempo.

—Por qué no os distraís? cuando dejasteis á Milan, me hablasteis de viajar; yo os creia en España.

—De allá vengo.

—Ah! vais de allí á pasar á Francia.

—De allá vengo.

—A Alemania.

—De allá vengo.

—Pero qué, venis de todas partes? En efecto, recuerdo que sois un viajero bastante activo; visitais los paises al galope de vuestro caballo. Pero no habeis podido ver nada.

—Perdonad, he visitado las montañas; he observado los caminos, las ciudades, y en medio de todo esto una multitud de hombres que se ajitan por no hacer nada.

—¿Y qué es lo que mas ha llamado vuestra atencion?

—Tres instituciones muy bellas! La *Schlague* en Alemania, la Policia en Francia y la Inquisicion en España.

—Siempre sois el mismo, replicó Celini, misauro y republicano, un verdadero descendiente de Bruo, vuestro súbdito del Papa.

Despues de un tono mas serio, continuó:

Sabéis Alfieri que no merecéis los favores, que os ha acumulado la fortuna? Todos nuestros teatros, resuena con vuestros triunfos, os admira la Italia entera; sois rico, noble, joven todavía, y pareceis descontento de la vida.... que mas podéis desear para ser dichoso.

—¿Quién sabe, Dios mío! Cualquier cosa que posea tal vez, el último de los que me miran admirados de en medio de la plebe; una dicha oscura, una casita oculta por los árboles, y una mujer amada sentada sobre mis rodillas.

—Pero.... que razon hay para que todo eso, no lo podais poseer?—Alfieri alzó ligeramente los hombros, suspirando.

—Os olvidais, dije, que el acaso ha hecho de mí un hombre célebre, y que un hombre célebre es un animal raro, que cada uno quiere ver. Baseo muy muete la ocuidad, es preciso que viva continuamente á la luz del día, y en representacion. Todo el mundo se cree con echo de penetrar, hasta el fondo de mi existencia, mis obras son como lacayos, que van anunciando mi nombre, delante de mí, por todas partes.—Apénas parezco en alguna parte, cesan las conversaciones participadas; cada uno se alza en puntas de pies, para verme ver por encima de los hombros de su vecino. En mi presencia, las mujeres callan por un especie de timidez, que poseen por vanidad. Por otra parte, sabéis Celini, que educado yo en medio de las montañas, extrané por mucho tiempo al mundo, he traído á él una tristeza embarazosa.

Todas esas miradas que se dirijen sobre mí me molestan, y me hacen sufrir; no pudiendo distinguir la simpatia verdadera, de la curiosidad, me sepulto en el retiro y guardo silencio. Todavía me encuentro activo y no soy mas que un desgraciado.... Ah!... pobre y oscuro, podria creer en el interés que se me manifiesta; mientras tanto dudo siempre de la sinceridad de una afeccion, lo que no puedo conocer jamás si es á mí a quien se ama ó a mi posicion.

—Ya comprendo: sois desgraciado como un rey.

—Creis que es chanza, pero es la pura verdad. Cuando llegué aquí, creí poder escapar á estos disgustos, durante algunos dias he podido gozar, como los demas de una vida libre y sencilla: hasta que con la llegada de un hombre que me ha conocido, yo no sé por qué, ha quedado todo destruido.

—Ved por tanto, la injusticia de la suerte, dijo Celini, á vos os incumbe vuestra celebridad, y yo por mas que hago por lograrla, permanezco sepultado: hasta las orejas en la oscuridad.

—Vos tenis la culpa, jamás habeis una cosa seriamente.

Di otro! no puede ser de otro modo, os olvidais que estoy á los gajes de un empresario, obligado á tener tres actos de espí en todos los meses. Vos no sabeis lo que son los Teatros, amigo mío; son una especie de tabernas, donde uno hace uso de su genio, segun el dinero que le dan.

—Con riesgo de hallarse con solo borra, que vender.

—Esto es precisamente lo que me ha sucedido, he pasado largo tiempo en una de esas de.... ideas: vos sabeis bien que una idea se puede presentar de mil maneras; se pone el principio al fin, y el medio al principio, y el público llama á esto fecundidad.... Han transcurrido así tres años, pero al fin todos conocieros, que en vez de dar yo

lamente á su palacio, cuando le pareció que su protección ya no era necesaria; y la nueva Magdalena quedó postrada al pié de los altares, implorando en altas voces, y con devoción verdaderamente Española, el auxilio divino en favor de su único amigo. Derrepente, un nuevo arroyo le pasa por la imaginación. Hé ahí, que, llena de resolución y de coraje, se atreve á salir de la iglesia; sola como la primera vez y con una pistola en la mano. Inmediatamente se rehizo el incendio que parecía calmado. Las imprecaciones, los silvidos, los esgarros y hasta las lágrimas llovieron de nuevo sobre ella, como pocos momentos antes. Costó muchísimo á los mendaces atravesar con ella por entre las masas del pueblo y conducirla, protegida por las bayonetas, hasta el palacio, donde finalmente se refugió.

Con un poco de reflexión y de prudencia de parte del Soberano, todo habría quedado concluido del modo que se ha dicho, y en breve sería olvidado, pero infelizmente, ese mismo poco, fué lo que faltó. Irritadísimo con el desacato que el pueblo le había hecho en la persona de su favorita, ardió el infeliz monarca en deseos de venganza y meditaba satisfacerlos. Los primeros efectos de su cólera recayeron sobre la universidad, que fué cerrada durante un año por un decreto datado el mismo día 9, y acompañado de una orden á todos los estudiantes para evacuar la ciudad dentro de 48 horas. No era ciertamente el mejor medio de apagar un incendio que aun duraba, y que con cualquier soplo podía romper en llamaradas mucho mayores, y devorarlo todo; por lo mismo era lo que la más vulgar prudencia debía recelar y prevenir, y fué lo que desgraciadamente aconteció.

El conocimiento del desgraciado decreto del día 9, produjo el día 10 en toda la ciudad universal exasperación que luego se cambió en hechos mucho más graves que los del día anterior. Por muchas veces el pueblo que procuraba precipitarse sobre la casa de la favorita, vino á las manos con la tropa encargada de defenderla. Un tal Bauer, capitán, que debía el puesto que ocupaba á la favorita, tuvo el atrevimiento de ejecutar, al frente de su compañía, una carga sobre el pueblo, resultando heridas, muchas personas y algunas de ellas de muerte; pero en lugar de que se disipase el tumulto de esta manera, lo que resultó fué, que los sucesos tomasen peor aspecto que en su principio. Inmediatamente se principiaron á construir trincheras en diferentes calles de la ciudad, y arrancar las piedras de las calzadas segun las tradiciones de París. El palacio de la Policía fué atacado por grandes masas del pueblo; todo amenazaba alguna funesta jornada, tan famosa como habían sido las de Julio.

Entónces fué, que el consejo municipal de la ciudad, despues de haber acordado lo que debía hacer en circunstancias tan graves, se dirigió al palacio, con el Burgomaestre al frente, para pedir al rey, primero que tolo, la espulsion de la favorita, y como consecuencia necesaria de este

primer paso, la revocacion del decreto relativo á la universidad, y el castigo del capitán Bauer. Desgraciadamente, por mis instancias que hizo, no pudo conseguir la audiencia que se deseaba: toda la respuesta que obtuvo despues de dos horas de espera, fué que S. M. iba á comer, y que despues de eso pensaria en lo que debia hacer.

Consternado con el mal suceso del paso que acababa de dar, inmediatamente se dirigió á casa del príncipe Leopoldo, que por fortuna mucho mejor que su padre, comprendió cuan estrema era la gravedad de la situación. Sin perder un instante, voló al Palacio, acompañado de su mujer; y tanto pidió, tanto suplicó, tanto hizo, que consiguió finalmente arrancar al obstinado monarca, la promesa, de que la Universidad seria de nuevo abierta, mas solo despues de las fiestas de Pascua. Un postillon partió inmediatamente á llevar esta buena noticia al consejo municipal, que en la casa de la Cámara, estaba reunido en sesion permanente, esperando por la decision del Soberano; mas ya á este tiempo la contención del pueblo, daba verdaderos sintomas de sedición, y no era con semejantes paliativos, que las cosas podian volver al estado normal. "Es ya tarde, respondió el Burgomaestre, es preciso que la Universidad sea abierta sin la más pequeña demora, y que las otras dos condiciones, reciban igualmente ejecución."

El día 11 amaneció con la más terrible catadura que era posible imaginar. Aun no había amanecido, y ya todas las calles de la ciudad, estaban llenas de pueblo; todo indicaba que el momento supremo que debía decidir entre la obstinacion del soberano, y la irritacion popular, era llegada. Feizmente, durante la noche, ó espontáneamente, ó en consecuencia de representaciones que se le hicieron, el rey había empezado á abrir los ojos; de manera, que cuando la Cámara de los Pares se presentó en corporacion, para tentar sobre el espíritu de S. M. un último esfuerzo, en cuyo resultado no tenía tal vez demasiada confianza, sin dificultad fué admitida á presencia del Soberano, y sin dificultad obtuvo lo que deseaba. Dos decretos fueron tirados inmediatamente: uno de ellos, revocaba el precedente relativo á la Universidad, y el segundo, expulsaba á Lola Montes para siempre de Babiera, y de Munich dentro de una hora.

El efecto de estos dos decretos de que luego se difundió la noticia, fué realmente mágico por lo que tuvo de rápido é inesperado. Las imprecaciones que casi aun atronaban los aires, se transformaron en el mismo momento, en gritos de aclamaciones y de placer. *Es lebe der Koenig! Es lebe der Koenig!* (Viva el Rey) era el único grito que se oia en todas partes.

Lola Montes, á quien en el mismo instante se le intimó el decreto que la expulsaba, no queria dar crédito á lo que le decian, no obstante ver con sus propios ojos la firma del Soberano, que decretaba su espulsion: fuéle forzoso con todo, obedecer, y en breve partió en un carruaje

cerrado, y escoltado por un piquete de caballería, que la acompañó hasta alguna distancia de la ciudad. El momento de su partida, fué saludado por las masas de pueblo que obstruian la calle, con aclamaciones frenéticas de entusiasmo. Sin embargo, ebrio de tamaño felicidad, y sin poder contener la sed de venganza que ya no podía ejercitar en la victima sobre la casa de la favorita y empezó á saquearla, lo mismo que á demolerla. Fué preciso que el Rey se presentase en persona para desembarazar este nuevo desaguisado. Infelizmente no fué reconocido por el pueblo, que no sabia lo que hacia, y algunas piedras lo llegaron á herir, no obstante la rapidez con que diferentes personas se le pusieron delante para servirle de parapeto que lo defendiese. Tal vez la desgracia fuese mayor, si un incidente totalmente imprevisto, no viniese á desviar el torrente para otra parte.

(Continuará.)

INFERIOR.

ACTA DE ADHESION.

De la poblacion francesa de Montevideo, al Gobierno Republicano de la Francia.

En la ciudad de Montevideo, capital de la República Oriental del Uruguay, el año de mil ochocientos cuarenta y ocho, y el primer día del mes de Mayo, los residentes franceses armados y no armados, se han reunido espontáneamente en asamblea general, á la primera nueva de la situación de ese odioso sistema de corrupcion, de abatimiento continuo y de paz á todo precio, que durante ocho años no ha sido para ellos sobre esta tierra extranjera, sino un manantial inagotable, de humillaciones, miseria, tormentos y desengaños... y con el corazón rebozando de una alegría inmensa, han saludado con entusiasmo la providencial revolucion de Febrero.

Han aplaudido por unánimes vivas las instituciones fuertes y sublimes que ha creado ya y que el patriotismo ilustra lo de nuestros hermanos, sobre sostener y ensanchar.

Los residentes franceses, en consecuencia, han resuelto, durante la Sesion, coasignar en esta acta solemne, su adhesion plena y entera al Gobierno de la República, protestar del modo más franco y enérgico, de su respeto, de su obediencia y reconocimiento sin limites, á los decretos de la grande y magnánima nacion á la cual se envanece mas que nunca de pertenecer; por que estan ciertos que el nombre y la bandera de la Francia, tan envilecidos en el exterior por el Gobierno caido, seran en adelante rodeados de esa aureola prestigiosa que contiene al más audaz despotismo en los estrechos limites que la civilizacion le impone.

EL CONSERVADOR.

Montevideo, Mayo 12 de 1848.

Antes de ayer nos preguntaban muchas personas, si no habiamos leído el *Defensor* del 8; que estaba furiosos con nosotros; y como en los dos números anteriores lo habiamos dejado tan quieto, como Oribe desde que está en el Cerrito, nos picó la curiosidad su irritacion repentina, y lo procuramos hasta conseguirlo. Desgraciadamente nos llegó muy tarde para ocuparnos de él, en nuestro número de ayer, como vamos á hacerlo en este.

fiesta no poderlo sufrir; anteriormente yo creia que era su marido, pero se me ha desengañado; hay aquí un misterio que es preciso que me ayudeis á esclarecerlo.

Lo habia en efecto, pero no era en aquel día en que Alfieri queria hallar su explicacion. Celiní estaba lejos de sospechar, todo el interes que este misterio encerraba para el conde, y en cuantas angustias le habia sumerjido, la escena que le acababa de describir.

Hacia como tres meses, que la marquesa habia llegado á Abano sola y enferma. Alfieri habia hasta entónces afectado huir de ella; y no omitía ocasion de darle á conocer esta especie de desvío; pero la joven viuda parecia empeñada en destruir las prevenciones del conde cuya causa no conocia. Poco á poco la fidelidad del conde, hizo lugar, á una política bondadosa, y en seguida á una intinidad cada día más familiar. Entónces conoció que las gracias de la joven eran ennoblecidas por el talento que parecia desconocer ella misma, sin tratar de abandonarlo. Cuan dulces pasatiempos se establecieron, desde entónces entre él, y la marquesa; Bien pronto comprendió que ella ejercia sobre su vida una influencia admirable, y que le habia devuelto la parte más preciosa de su existencia.

Iva tal vez á comunicárselo, cuando llega Marlino, á su vista la marquesa se turba, parecia recibirle con una especie de temor, se efectuaba en los dos un mudo combate, del que la pobre viuda sabia siempre sumisa y vencida.

A fine advirtió que desde entónces, ella evitaba su presencia. Cualquiera diria que este Marlino

El *Defensor* no viene furioso con nosotros—esto ha sido una equivocacion de las personas que lo han leído—viene furioso con él mismo; por que todo aquello que calumnia en presencia de la verdad que ha desmentirlo, no dirige sus tiros sino contra él propio.

El *Defensor*, principia su artículo de esta manera. "La prensa del titulado *Conservador* de Montevideo, continúa dando el espectáculo miserable de desesperacion. Ese periódico, es el eco de los salvajes unitarios emigrados de la Confederacion Argentina y esto explica el furor y el espíritu sanguinario que en estas circunstancias se hayan poseidos. Se trata de restablecer la paz, y presumen que si esta negociacion sobre las basas Hood, debe caberle la suerte que las mismas potencias aliadas han hallado entónces justo proponer respecto de ellos á los gobiernos legales de estas Repúblicas."

Mentira, *Defensor*, mentira, y parece que tu desno es el de ser desmentido todos los días. No hemos presumido jamás que pueda cabernos la suerte que dices; por que si esta negociacion es basada sobre las proposiciones Hood, tú sabes bien, *Defensor*, que esta negociacion no tendria entónces efecto, por que las basas Hood fueron rechazadas por Rosas y por nuestro presidente, quienes si ahora las invocan, es por los mismos que la negociacion no ha de jirar sobre ellas.

¿No has leído en todas las homilias de los Apóstoles de Vuestro Señor Juan Manuel de Palermo, como se pide á gritos las basas Hood? ¿No sabes que cuando se pide una cosa, es por que esa cosa no se tiene? Como crees entónces que tenemos la octava de las basas Hood?

Ya vez, pues, que ese periodo de vuestro artículo envuelve una desvergonzada mentira.

Vamos á ver este otro:

"¿Qué extraño es, despues de esto que los salvajes unitarios se desesperen y griten como energúmenos contra una negociacion que debe dar por resultado un arreglo pacífico inmediato, ó el abandono de la intervencion extranjera? Por fin los lejonarios, todos los demás á quienes comprenden las garantías que tienen por que inquietarse; y así es que la opinion por la paz es en Montevideo el voto fervoroso de toda la poblacion, y el sentimiento general de ella, excepto para treinta ó cuarenta salvajes unitarios emigrados."

¿De suerte *Defensor* que tu no te has propuesto escribir una sola palabra en beneficio de la Verdad, como tu Presidente se propuso, desde que vino al Cerrito, no hacer una sola cosa en beneficio de su partido? Ni los emigrados, ni nadie, gritan en Montevideo contra una negociacion que debe dar por resultado un arreglo pacífico; al contrario, todos desean que eso arreglo tenga lugar; ¿pero que entiendes por arreglo pacífico? ¿La entrada del ejército de Rosas á Montevideo y la presidencia de Oribe? contra esto tampoco hay gritos de boca, pero puede haberles de cañon, de tal manera que te deje aturrido para siempre esa vocingleria. Mentira es tambien que tenemos el *abdono de la intervencion extranjera*, pues hasta hemos reusado ponernos en semejante hipótesis—recoró nuestro número de 26 de Abril, y si él no es bastante recoró todos cuantos hemos escrito desde el 22 de Marzo—ya ves pues que te desmentimos con nuestras propias palabras, y ojalá que esto te sirva de enseñanza en adelante!

Dices que los lejonarios y todos los demás á que

ejercia sobre ella una vigilancia celosa a la que se sometia á pesar suyo. Cuales eran los derechos de este hombre? Alfieri lo ignoraba. Si era el amante de la marquesa, porque esta manifestaba temerle? Si era para ella un extraño; por que manifestaba obedecerle? El conde le habia en vano dirigido algunas preguntas, ella se renaba á toda explicacion. En qince dias que hacia que habia llegado Marlino, nada habia revelado, su verdadera posicion con respecto á la marquesa. La narracion de Celiní parecia, á primera vista, aclarar todos las dudas, mas de un modo injurioso para ella; el conde nada creyó en este sentido. Su corazón se revelaba contra toda suposicion injuriosa; preferia mas la ignorancia, que la sospecha.

Mientras tanto una inquietud desesperante, lo dejaba indeciso. No es bastante creer en la pureza del objeto amado, es preciso, que no pueda de ello al espíritu, duda ninguna. Quién era este Marlino? ¿Qué podia esperar ó temer de él? En una primera observacion, no se descubria en él, mas que uno de esos hombres ociosos, tan comunes, que entregan su vida á las frivolidades y desórdenes del mundo; pero con un poco más de atencion, no se tardaba en entreverle bajo esta capa tan comun, una tenacidad violenta; era propiamente una alma vulgar y sin nobleza servida por una voluntad tenaz. Alfieri habia, en vano intentado sondear profundamente esta alma oscura; pero el genovés estaba revestido de una política glacial, que lo habia detenido. La marquesa, por otra parte, permitia, rara vez, estas entrevistas que parecia temer y que tenia la habilidad de cortar.

Las cosas estaban en este estado, cuando un día, habiendo bajado el conde, al jardín mas temprano que de costumbre, encontró á la joven viuda sentada bajo una ribeleta de Corpes.

(Seguirá en el número siguiente.)

género nuevo, lo daba vuelta al revés, y me han salvado.

—Y qué habeis hecho entónces?

—A fé mia, cuando vi que necesitaba buscar algo nuevo, me decidí á viajar, para renovar mis inspiraciones y buscar asuntos; ahora bien mi querido conde, no soy yo, sino el teatro de Milan, quien está enfermo y ha venido á tomar baños.

—Y crees lograr con esto vuestro objeto?

—Estoy seguro. Hay gente en Abano, no dejaré de hallar orijinales, de escuchar aneddotas, de descubrir intrigas. Se representan aquí, por día, cincuenta comedias y otros tantos dramas, y será bastante raro, que no llegue yo á descubrir alguna, para el efecto, pienso adoptar un verdadero papel de espion.

—Y no habeis encontrado nada todavía?

—Vais á reír... po que apenas he llegado ayer, y bien os digo, que ya he hallado el vestigio de una intriga.

Alfieri hizo un gesto de incredulidad.

—Escuchad, dijo Celiní bajando la voz, ayer bastante tarde, no pudiendo dormir por motivo de la agitación del viaje, bajé al jardín... Conocí el pequeño pabellon que se eleva en el extremo de este?

—Sí.

—Y bien acababa de llegar allí, é iba á pasar á delante, cuando oigo el ruido de una puerta ó ventana cerrada bruscamente, me vuelvo hacia ese lado y me encuentro cara á cara un desconocido.

—Qué decís?

A mi vista se le tiene todo turbado, hace un movimiento como para hablarme; en seguida parece mudar de resolucion, me vuelve las espaldas y desaparece.

—Habeis visto sus facciones?

—Como veo ahora las vuestras, enviaba la luna una claridad admirable.

—En ese caso podreis reconocerle?

—Ya lo he hecho.

—Cómo?

—Esta mañana lo he vuelto á ver entre los que se bañaban.

—Sabéis su nombre?

—Se llama Marlino.

El conde se levantó vivamente.

—Y estais cierto, que salió del pabellon? Escuchad.

—No lo puedo afirmar; pero bien podría ser.

Y es en efecto, al extremo del jardín, cerca de los álamos, que lo habeis encontrado?

Bajo las ventanas de la marquesa de Alcaroz.

Alfieri padeció y sus labios se agitaron convulsivamente; pero pronto reprimió su emocion, y se volvió á sentar.

Ya veis que no he perdido mi tiempo, continuó Celiní, que enteramente embobado en lo que decia, no habia advertido la turbacion del conde: estoy pues ya siguiendo las trazas de un *embrollo amoroso* que me ha de proveer de excelentes escenas. Me ha admirado este Marlino por su fealdad, tiene el aire de un mal ladrón. Se le ve seguir por todas partes á la marquesa, quien mani

comprenden las garantías, no tienen por que in-... arse, y que por eso desean todos la paz. ¿De don-... s adquirido tan excelentes noticias, Defensor? No... en ser de tu antiguo corresponsal, por que le has... do tu pulperia para fijar sus pasquines, despues... el Federal Entrerriano, te hizo tú responsable... chismes de tu corresponsal? ¿O la están echan-... diplomático, y quieres ganarte los lejonarios,...

¿Pues mira, te vá á suceder á tí, lo mismo que... acedió á Oribe. Las garantías de los lejonarios,... tras no se retire el ejército de Rosas, no serán... que las mismas á que apeló Tirabeque cuando... rieron una paliza á su amo Fray Jerónimo; las... zates consistían en un par de pistolas que el buen... limpiaba todos los días. Como nosotros os esta-... diendo la verdad, puedes creer, Defensor, que... estado en el peor de tus días cuando escribiste tu... culo del 8.

ahora hablemos serios un momento, Defensor. De... eace días á esta parte, has dejado de insultar á los... jernos interventores, al Gobierno de la República,... las lejonas extranjeras, y no pudiendo perder la... pension á ser desvergonzado y calumniador... ves tu lengua contra la emigración Argentina; y... cambio es debido á haber notado en tu presiden-... la mas violenta ajiacion de ánimo en que ha... do jamás, no atreviéndote á interpretar siquiera, al fin, quiere volver sobre su pasada vida, y renegar... esa monomania por la cual, se ha derramado ya... ta sangre, y con la cual, jamás conseguirá su... cño. Oribe no sabe hoy lo que ha de hacer: el vé... antes de un mes, puede ser ya muy tarde para... argar ni la mínima esperanza, y tú, Defensor, te... ardas bien de abrir una sola opinión sobre los... ntos del día; y nosotros por horror á todo lo que... usangre, aplaudimos tu circunspeccion.

Esta es la única explicacion que damos á tus ata-... es repentinos sobre la emigracion Argentina, olvi-... do á los infames interventores y al imbecil Gobier-... —Pon la mano sobre tu espalda y pregunta á tu... zazon si no es la verdad lo que te decimos.—... os, Defensor.

Las Gacetas de Buenos Ayres hasta el 9 no tie-... nada de importante en politica.

Los onzas habian llegado hasta 360 pesos.

Publicamos en otra columna la Acta de adhe-... de la poblacion Francesa en Montevideo al... bierno Republicano en la Francia, que, como... ar dijimos, fué leida y firmada el Miércoles en... Teatro.

Las casas que se han destinado para recojer... firmas de la representacion dirigida á la Asam-... na Nacional de Francia, son las de los señores:

Oyenard.
Sagory,
Vallant,
Quelejeu.
Dursagey.
Auturquin.
Honoré Rossin.
Esbens; y la de los Estados Mayores de la
2.ª Lejion de G. N. y del Regimiento
de los Cazadores Vascos (Lejiones
Francesas).

En cuanto, para el Martes ó Miércoles, se... reparan los primeros capítulos de una traduc-... on que hacemos hacer, de una de las mas... llas obras de Dumas, nuestras lectoras acep-... rán el pequeño cuento histórico que empeza-... s á darles hoy, en que figura uno de los mas... bres poetas italianos.

El vapor de S. M. B. Harpy, que condujo al co-... sionado de Oribe á Buenos Ayres, ha entrado ayer... as 3 y media de la tarde. Ya Oribe sabe hace al-... os días la contestacion que le trae; lo felicitamos.

Table with columns for goods (e.g., Cambio sobre Inglaterra, Cueros de matadero), quantities, and prices. Includes items like 'Cambio sobre Inglaterra', 'Cueros de matadero', 'Lana ordinaria', etc.

Despacho de Aduana.

Table listing goods from overseas (Descarga de ultramar) such as 'Usher y Co. Lino', 'José Avego', 'José Massera', etc., with their respective quantities and prices.

Despacho de Almacenes—Día 11.

Table listing goods from warehouses (Despacho de Almacenes) including 'Mannet Gonzalez y comp.', 'Menck y comp.', 'Zumaran y Tresserra', etc.

Abierto registro para descargar—Día 11.

Barca noruega Yhorvaldsen, por J. Thode y Ca. Goleta nacional Aquila, por J. Trias.

Cerrado registro—Día 11.

Para Rio Grande—bergantin bremense Estifete por Cipriano Eli, en lastre.

Para Rio Grande—goleta hamburguesa Carl Heinrich, por Bunge Hutz y comp., en lastre.

Entradas de ultramar—Día 11.

De Memel el 8 de Octubre y de Falmouth el 7 de Marzo—fragata dinamarquesa Catharina, de 280 toneladas, capitán G. Drescher.

De Buenos Aires el 10—vapor de S. M. B. Harpy, con algunos pasajeros.

Salidas—Día 11.

Puertos del Brasil, bergantin ingles Catalina. Nueva-York, barca prusiana Freikandel.

Rio Grande, bergantin goleta hamburguesa, Carl Heinrich.

Llevar balija. Para Parnagná—Saldrán el 13 del corriente los bergantines brasileros Casique y Alerta. Ambos llevan balija, y el Correo recibe corresponsencia hasta las 4 de la tarde.

AVISOS NUEVOS.

AVISO DE LA POLICIA. Se llama á comparecer en este Departamento á todos y cada uno de los propietarios ó encargados de las carretillas que ruedan en la ciudad para el próximo Domingo 14 del corriente á las 9 de la mañana. Montevideo, Mayo 11 de 1848

TEATRO NACIONAL

CUARTA FUNCION DE LA PRIMERA TEMPORADA. El Domingo 14 de Mayo de 1848.

Habiendo lldado a esta Capital el Sr. Lorenzo Mascardo, Maestro Ginnástico Italiano y conocido en Europa como á varias partes de America por el REY DEL FUEGO, donde ha trabajado con general aceptación; el Director de la Sociedad, se ha apresurado á contratarlo por varias funciones, en las que se presentará en union con dicha Sociedad, haciendo su primera aparicion, en este día, y llenando en su ejercicio, las partes que acostumbracion se expresan.—

Parte primera. Gran sinfonia. Acto 1.º de la preciosísima Comedia nueva, en los actos siguientes de D. J. E. Hutzembach titulada.

LA VISIONARIA.

Parte Segunda. Se presentará el Sr. Mascardo, y hará á la vista de los espectadores, se contra una porcion de brasas ardientes, y bolas calientes, fingiendo con beber una cantidad de espíritu en llamas, por este género de suerte, ha sido denominado EL REY DEL FUEGO.

Parte Tercera. Acto 2.º y 3.º de la Comedia. Ultima Parte.

El Sr. Mascardo ejecutará en la Olimpica Giralda, y sus sucesores, se contra una porcion de brasas ardientes, y bolas calientes, fingiendo con beber una cantidad de espíritu en llamas, por este género de suerte, ha sido denominado EL REY DEL FUEGO.

EL VIEJO ARTISTA.

A las siete y media. Para Pernambuco. En pocos dias.

Saldrá el Sábado 13 del corriente, el muy ligero bergantin Hotspur, capitán Fasturan, tiene comodidades muy superiores para señoras y señoritas, para tratar pueden ocurrir al capitán Fasturan, ó al Corredor del Paquete Ingles, m12-3p.

Para Rio-Grande. Admite carga a flete. El Bergantin brasilerero Erizo, buque de primera marcha, y Saldia, dentro del plazo de 10 dias, para tratar ocurrirse a sus consignatarios, Manuel José Encas y Ca. calle del Corro número 130. m12-4p.

Aviso. Se alquilan unas piezas amobladas con todo lo necesario, en una casa decente, á inmediaciones del Muelle en la calle de las Piedras número 135 y en la misma darán razon m12-4.

Se alquila. Una casa en la calle de la Reconquista, con siete piezas cocina, un altillo, aljive y lugar, darán razon en la casa número 165, calle del Sarandí. m12-4p.

Aviso. Se vende una pulperia, por ausentarse su dueño del pais, hace espina en la calle de Camacú número 69, tiene muy poco capital y mucha comodidad para negocio y hace muy regulares diarios. La persona que se interese por ella pueden ocurrir á dicha casa para tratar con el dueño. m12-4p.

Se alquila. La casa que fué Café de la Almona. Quien se interese por ella, vasee con Da. Carmen Labarra, ó con su procurador D. Pedro Fraga, calle de Zavala número 163. m12-4p.

Aviso. Leña de Paragná, viga, carbón, y madera americana, se encuentra en la barraza conocida por de Albasur, calle del Corro y espina en la de Buenos-Ayres, precios los mas acomodados. m13-4.

Aviso. Un profesor de guitarra, se ofrece á dar lecciones, bien en su domicilio calle del 25 de Mayo número 65, ó en casas particulares. m12-4p.

En el Anuncio de Comestibles calle del Riñon al lado del número 147, se hallan á venta los artículos siguientes, Aceite superior á doscientos cuarenta reis, cuerta Aceite refinado á trescientos veinte reis botella, Miel de caña á ciento sesenta reis cuerta.

Yerba paraguayana superior á doscientos reis libra. Pasa de ayva á ciento sesenta reis libra. Canela á ciento sesenta reis libra. Orejones con corozo á ochenta reis libra. Manteca superior á trescientos veinte reis libra. Datiles nuevos á doscientos reis libra. Cevada inglesa á trescientos veinte reis libra.

En el Anuncio de Comestibles calle del Riñon al lado del número 147, se hallan á venta los artículos siguientes, Aceite superior á doscientos cuarenta reis, cuerta Aceite refinado á trescientos veinte reis botella, Miel de caña á ciento sesenta reis cuerta.

Yerba paraguayana superior á doscientos reis libra. Pasa de ayva á ciento sesenta reis libra. Canela á ciento sesenta reis libra. Orejones con corozo á ochenta reis libra. Manteca superior á trescientos veinte reis libra. Datiles nuevos á doscientos reis libra. Cevada inglesa á trescientos veinte reis libra.

Yerba paraguayana superior á doscientos reis libra. Pasa de ayva á ciento sesenta reis libra. Canela á ciento sesenta reis libra. Orejones con corozo á ochenta reis libra. Manteca superior á trescientos veinte reis libra. Datiles nuevos á doscientos reis libra. Cevada inglesa á trescientos veinte reis libra.

Yerba paraguayana superior á doscientos reis libra. Pasa de ayva á ciento sesenta reis libra. Canela á ciento sesenta reis libra. Orejones con corozo á ochenta reis libra. Manteca superior á trescientos veinte reis libra. Datiles nuevos á doscientos reis libra. Cevada inglesa á trescientos veinte reis libra.

Yerba paraguayana superior á doscientos reis libra. Pasa de ayva á ciento sesenta reis libra. Canela á ciento sesenta reis libra. Orejones con corozo á ochenta reis libra. Manteca superior á trescientos veinte reis libra. Datiles nuevos á doscientos reis libra. Cevada inglesa á trescientos veinte reis libra.

REMATES.

Por Rafael Ruano. QUEMAZON DE MUEBLES. Calle de Ituzingó número 22.

El Viernes 12 á las 11 en punto tendrá lugar la venta al mejor postor, de los muebles existentes en dicha casa, y son:— 1 piano perpendicular de excelentes voces, 2 sofes de caoba, 18 sillas de idem, 1 mesa redonda con piedra mármol, 1 alfombra de jergon, 1 cama de púres con colgaduras, 1 ropero de caoba, 1 cómoda con tocador, 1 sofá de caoba, 12 sillas de esterilla, 1 alfombra de tripe nueva, 1 cama de hierro, 1 armario, 1 mesa de comedor, 12 sillas de madera americana, marquesas, mesas, lavatorios, cómodas, tocadores, alfombras y demás útiles de casa que estarán á la vista.

El Poliorama calle del Riñon número 42. El Viernes 12 á las 4 y media de la tarde, se venderá en un solo lote dicho establecimiento con todas sus estancias á saber:— 1 docena sillas de esterilla, 1 gran esp. j. mármol dorado, 1 gran j. de cuatro luces, 10 vitros ópticos con sus marcos, 1 alfombra, 20 quinqués de una luz.

El aparato y útiles para la coleccion de curiosos y demás ciencias. 1 b. rudi. con sus cortinas, 1 gran farol con el nombre del establecimiento.

2 quinqués y 1 gran farol dorado. Y demás objetos de los muebles y en buen estado. La venta tendrá lugar en el mismo establecimiento, á la hora indicada con la accion á la llave.

Por EL MISMO. Calle de las Piedras número 74. El Lunes 15, á las once en punto, se venderá sucesivamente al mejor postor por ausentarse su dueño el 1.º par, á saber:— 1 piano regular en buen estado, 2 sofes de caoba, 1 par mesa de armario, 12 sillas de caoba, 1 aparador de caoba para comedor, 1 mesa de caoba para comedor, 1 cómoda con mármol y sus útiles, 12 sillas americanas de esterilla, 1 ropero de caoba de columnas, 2 cómodas, 2 tocadores, 2 estufas chicas de hierro.

Cajas, lavatorios, con sus lozas, un escritorio con mármol, reloj de péndulo, cuadros, y demás enses de casa, una prensa de imprenta.

Por orden del Sr. Cónsul General Sardo. Para los Carpinteros. Dos bancos de carpintero superiores, un completo surtido de erramientos, y demás muebles y ropa perteneciente al fundo sardo Benito Bay sigalupo.

Por S. Plane y Goyeneche. En su casa calle del 25 de Mayo número 298. El Viernes 12 del presente á las 11 en punto, se procederá á la venta por la mas alta postura, de un selecto surtido de mercaderías de varias clases, cuyo p. r. mejor se dará oportunamente.

Por LOS MISMOS. En su casa, calle del 25 de Mayo No. 298. Hoy Viernes 12 del presente á las 11 de la mañana, se procederá á la venta por la mas alta oferta, del selecto surtido de mercaderías siguientes:— Bayeta, paños, paños de varias clases, ponchos, chompas, pantalones y levitas de paño, camisetas de lana blancas muy finas, camisas de listado id. de modras, chalecos de seda, cortes de lana y seda, medias, traidores, pañuelos de reboso de lana, id. de felpa, hilo de sastre negro, id. de carretel y de ovillo, perfumería en botes, agua de colonia, macassar, jabon de olor pines escarmentadores, necesarios, espejos, dameros y otros artículos mas.

Al fin del remate. Unos armarios, escritorios, cómodas, mesas, bancos taburetes, cajas de hierro y de madera, cochones, tijas y otros objetos que estarán á la vista.

Por G. Ristorini y Ca. En su casa calle de Zavala No. 67. El Viernes 12 del corriente á las 11 en punto se reinstarán al mas alto precio, los artículos siguientes:— Dos cómodas, dos pares de consolas, un armario, un piano, tocadores, mesas de luz, tripe para alfombra, cuadros esp. j. y otros muebles.

Al mismo tiempo. Ricos costureros, tinteros, fileros, frascos de porcelana y cristal, rejeras, papeleras, candeleros de varias clases, un servicio completo de plata y una porcion de alhajas de mérito.

Por Courras Smith y Ca. En la Plazuela de la Aduana. El Sábado 20 del presente, á las 4 de la tarde se venderá por orden del Sr. Cónsul General de Francia y cuenta de quien perteneciere, y á la vista. 2 palos de bauprés.

AVISOS MARITIMOS

Para Rio-Grande. Por toda esta semana.

Seguirá para dicho destino el Buque brasilero MARIA, buque de primera marcha...



For London.

The well known first class, British Brig. Wilton Wood M. Russel master has room for a few tons of light freight...

For particulars please apply to the consignees Messrs Carlisle Smith & Co., or to William Hoffmann, Ship Broker.

Para Rio-Grande ó Santa-Catalina.

El Bergantin brasilero ATALA, de primer marcha, forrado y clavado en cobre...

Para Rio-Janeiro.

El Bergantin nacional MENTON, capitán La C. Nicolson, toma carga para Rio-Janeiro...

Se vende ó se flota.

La muy velera y de primera marcha barca americana Globe de puerto de 160 toneladas...



Para Rio-Grande.

Saldrá del 10 al 12 del corriente si el tiempo lo permite el bergantin goleta nombrado Paquete del Rio-Grande...

AVISOS REPETIDOS.

Aviso al Comercio.

Habiéndose llamado por este Diario á todos los que tuvieran cuentas con el Almacén de D. José Mutilla...

La Dama de Monrecau.

Debido que la imprenta esta Novela á fines del presente mes, se avisa á los que estaban suscritos al mismo...

Baratillo.

En el Almacén de Comestibles calle del 25 de Mayo número 77, dos cuartos ante de llegar á la Caridad...

Busca colocación.

Un mozo de 22 años, venido de Buenos-Ayres, desea trabajar en Almacén por mayor ó menor...

AVISO.

Se vende una Casilla nueva de cuatro cuartos, muy aseada, calle de Buenos-Ayres frente al Teatro Nuevo...

Con Garantías.

Se necesita alquilar en el centro de la ciudad, una casa con cinco ó mas habitaciones...

AVISO.

Se desea colocar una persona de nación francesa, para el desempeño de Cocinero, la que efectuará con esmero...

CAPITANIA DEL PUERTO.

En el Puerto de la Colofina existe una Lancha chica, embargada por la Capitania de aquel Puerto...

Aviso al comercio y á los litigantes.

Una persona que se considera con las aptitudes y relaciones necesarias, y que dará garantías, si se le pide, ofrece sus servicios...

Aviso al Público.

Para evitar perjuicios y reclamos, se hace saber al público, que la casa edificada de mi propiedad en la calle de los Socavones...

AVISO.

Se precisan dos casas para alquilar, una de cuatro ó cinco piezas, y otra de tres ó cuatro...

¿A quien interese!

Se alquila una Barraca pequeña, propia para tener carrotillos, moderas &c. Ocurrase á la calle del 25 de Mayo...

Se alquila.

En la Buena Vista, calle del Uruguay número 82, una buena casa con siete piezas, cocina, aljibe, y lugar...

Aviso.

Hay una persona que se ocupa en correr las diligencias de pasaportes. Quienes lo quieran ocuparse pueden ocurrir á la Librería calle del 25 de Mayo...

AVISO DE LA POLICIA.

La rifa de cien fardos de Pasta divididas en veinte suertes, cuyos números andan en circulación, tendrá lugar el Domingo próximo 14...

Diez patacones de Gratificación!

Un perro perdiguero fino de pelo largo negro, se ha extraviado el día 2 ó 3 del corriente, del Saladero de la Barraca Blanca en el Cerro...

Aviso al Público.

El Martes 9 del corriente, deja de amasar pan para el público la panadería de enfrente a las Bobedias.

Piquillo Aliaga

Moros en tiempo de Felipe III.

Los señores suscritores pueden recoger el tomo tercero en la Librería de Hernandez.

Aviso.

D. Juan Gambella, ha vendido la Fonda de la calle del 25 de Agosto número 302, los que tengan cuentas con la misma casa...

¡ Gran Rebaja!

Calle del 25 de Mayo número 286.

Los Sres. Chubín y Desmarins, avisan al público que acaban de recibir de Francia un surtido considerable de Paltos de paño...

Han recibido tambien un surtido completo de pantalones de casimir de Elbeuf, de superior calidad, muy elegantes y que desearon de tener la confianza del público...

Aviso.

En la calle de los Treinta y Tres número 109 por ausentarse su dueño del país, los efectos siguientes a saber:

- 45 pares guantes de lana á 50 reis par.
6 docenas cuenta de liguera á 360 id. docena.
4 carpetas á pesocada una.
5 gorras de pelo oscuras á 350 reis una.
12 idem de felpa id. á 350 id. id.
40 idem de pelo á 250 id. id.
1 sofá asiento de crin.
1 baño de vapor.

En la misma casa darán razon de unas plantas que se venden por ausentarse igualmente del país.

LOTERIA DE RIO JANEIRO.

Suerte grande de \$20.000000 igual á 10000 pata. Se recibieron nuevos números de la referida lotería...

El medio billete No. 5856 de la octava lotería á beneficio de las Casas de Caridad de la Provincia de Rio de Janeiro...

Aviso.

Se alquila la tienda que fué barbería de Gines sita en la calle de los 33 No. 96, tiene un hermoso alto como para vivir...

Aviso al Público.

En el Almacén de Comestibles y Bebidas calle de Misiones número 145 esquina frente a la casa del General Rivera se halla un completo surtido y som...

Aviso.

Se venden por ausentarse su dueño del país las casas calle del Guaraní No. 65, con tres piezas, siete varas de frente...

Otro.

En la calle de los 33 No. 15 se a'quila un cuarto propio para cualquiera establecimiento...

Importante.

En la calle del 18 de Junio No. 75 almacén de la Bandolera, hay una pequeña partida de tabaco en petacas y se vende pur mayor y menor...

AVISO.

El que suscribe pone en conocimiento que desde hoy, ha suspendido la elaboración y venta del pan del público...

AVISO.

D. Apolinario Mirbek, ante la Junta de Higiene solicitó ser autorizado para ejercer la facultad de cirujano...

Gran surtido de Paltos.

Acaba de sacarse un surtido de fraques de último moda, negros, levitas ricas, paños finos...

AVISO.

En la esquina almacén de comestibles y bebidas frente a la Sala de Comercio, inmediato a Muelle principal...

AVISO.

En la esquina almacén de comestibles y bebidas frente a la Sala de Comercio, inmediato a Muelle principal...

Aviso.

Se vende una Pulperia sita en la Aguada, la que ha sido de D. Francisco Romero...

Aviso.

Se vende un terreno y esquina situado en la Plaza de Cagancha, el que se interese ocurra...

Aviso.

Se ha recibido en la Librería Nueva calle del 25 de Mayo número 233 y 232 lo siguiente:

AVISO.

En la Sastrería de Leon Pett, calle del Veinte y cinco de Mayo número 284 se acaba de recibir de Francia un surtido de paltos de paño...

Se vende.

Una tienda de Compañía muy manual, y con capacidad bastante para seis personas...

Aviso.

Se vende un terreno y esquina situado en la Plaza de Cagancha, el que se interese ocurra...

Sal abordo.

Las personas que la precisen, pueden para tratar dirigirse á la calle de las Cámaras número 46...

Idioma Francés.

El infrascripto catedrático del Aula de idioma francés, en el Instituto Nacional...

Se desea alquilar.

Una casa del Mercado para dentro, sola, y que no tenga menos de seis piezas...

Aviso.

En la Agencia de Negocios, bajo la dirección de D. Matías de Loyarte, fuera del Mercado Nuevo...

AVISO INTERESANTE.

Se vende una casa en la calle de Colon número 125, 130 y 132, esquina á la calle de Washington...

Aviso.

Se alquitan dos cuartos con trastes muy cómodos para hombres solos...

Biografía del Dr. Vaca.

Se vende en la Oficina del Comercio de Plata, en la calle de Misiones No. 88.

AVISO.

En la zapatería de D. José Calzada calle del Veinte y cinco de Mayo número 216 y 48...

Aviso.

Se ha perdido un prendedor de oro. La persona que lo haya encontrado...

AVISO.

Una muger de alguna edad sola y de buenas costumbres se precisa para cuidar de un niño...

¡ Ojo!

Se necesita un jóven para el despacho de una pulperia dentro de la Ciudad...

En la Galería Montevideana de retratos coloridos al daguerrotipo...

ESTABLISHED.

1845.

KELSBY'S COLOURED DAGUERRETYPE. PORTRAITS ARE TAKEN AT THE Montevidean Daguerreotype Gallery.

AVISO.

La persona que tenga tipos para vender, puede presentar sus muestras en esta Imprenta.

Conservacion del Pelo.

El aceite de Oso, el mas acreditado en toda el mundo para conservar los cabellos...

¡Ojo al Baratillo!

Verdadero tabaco Paraguayo por mayor y al menudeo en el Almacén del Globo...

EXTRACTO

DE LA LOTERIA DE LA CARIDAD. Jugada el 4 de Mayo de 1848. Letra—E—celeste.

Table with columns: CUARTES, NUMEROS, PESOS, SUERTES, NUMEROS, PESOS. Lists lottery results for various numbers and prizes.

La Comision de Loteria avisa al público, que la oficina estará abierta los dias Lunes, Miércoles y Viernes...